
12+

№ 19

(367)

30 НОЯБРЯ
2015 г.

В Москве, 20 ноября, во Дворце труда состоялось заседание Совета 
Всеобщей конфедерации профсоюзов. Заседание вёл президент ВКП, 
председатель ФНПР Михаил ШМАКОВ. Он отметил, что «в 2015 году 
деятельность профсоюзов мира проходит в исключительно сложных 
условиях глобальной напряжённости, связанной с обострением межго-
сударственных отношений. Беспрецедентный «взрыв» миграционной 
проблемы в государствах Евросоюза, антироссийские  санкции Запа-
да сказываются и на странах Содружества Независимых Государств, 
чья экономика  тесно увязана с  экономикой России. В этой ситуации 
необходима ещё большая слаженность в действиях профсоюзных 
организаций стран СНГ».

Совет ВКП также отме-
тил, что сложившаяся 

социально-экономическая 
ситуация в независимых го-
сударствах региона различ-
на, в целом же по региону 
имеет место её ухудшение. 
На развитие экономики го-
сударств оказывают влия-
ние сокращение внутрен-
него спроса, снижение ин-
вестиционной активности, 
сжатие кредитования, а 
также внешние факторы. 

Неустойчивость ситуации 
в экономике сохраняется. 
Спрос в большинстве стран 
оказался на исключительно 
низком уровне. Произо-
шедшее ослабление нацио-
нальных валют стало допол-
нительным препятствием 
переходу на инновационный 
путь развития и выходу об-
рабатывающего сектора из 
стагнации.

Особую обеспокоен-
ность и протесты вызывает 

низкий уровень зарплаты у 
большинства работников, 
несвоевременность её вы-
платы, снижение пенсий. 
Усиливаются тенденции к 
росту безработицы, кото-
рые могут продолжиться 
и в 2016 году. Во многих 
государствах сохраняется 
значительное расслоение 
по уровню доходов. Акти-
визировалось наступление 
на права и гарантии трудя-
щихся. Налицо стремление 

изменить трудовое законо-
дательство в сторону его 
либерализации. Продол-
жается коммерциализация 
здравоохранения, образо-
вания, науки и культуры.

Все это свидетельству-
ет о перекладывании во 
многих государствах тягот 
кризиса на плечи простых 
людей, значительном сни-
жении уровня их жизни и 
увеличении бедности, что 
ведёт к росту социальной 
напряжённости.

Совет ВКП рекомендо-
вал членским организа-
циям ВКП активизировать 
борьбу за права и интересы 
людей труда, содейство-
вать снижению негативных 
последствий кризиса для 
них, настаивать на подде-
ржке реального сектора 
экономики, стимулирова-
нии занятости и увеличении 
внутреннего спроса, уси-
лить контроль соблюдения 

трудового законодатель-
ства, не допускать огра-
ничения прав трудящихся, 
сворачивания имеющихся 
достижений.

Профсоюзы намерены 
добиваться увеличения ре-
альной заработной платы, 
индексации зарплаты, пен-
сий, других социальных 
выплат на уровне не ниже 
инфляции. Необходимо 
энергично отстаивать при 
формировании государс-
твенных бюджетов расходы 
на реализацию социальных 
функций государства, обес-
печение качественного и 
доступного образования, 
здравоохранения, возмож-

БЕСКОНЕЧНЫЙ 
СЕКВЕСТР

13 ноября кроме главно-
го финансового плана 

страны Дума приняла бюд-
жеты социальных фондов 
и массу сопроводительных 
документов. Последние вы-
звали наибольший интерес, 
так как содержали в себе: 
очередной блок сбрасыва-
емых Центром на регионы 
социальных полномочий 
и ответственности, более 
м е д л е н н о е  п о в ы ш е н и е 
МРОТ, отказ от индекса-
ции зарплат бюджетникам 
и повышения пособия по 
безработице, уменьшение 
ставок индексации пенсий 
и прекращение (видимо на-
всегда) индексаций работа-
ющим пенсионерам. А также 
урезание ассигнований на 
реализацию майских соци-
альных указов президента 
от 2012 года, сокращение 
расходов на ЖКХ и изъятие 
немалых средств из бюдже-
тов фондов социального и 
медицинского страхования 
в общий котёл…

Параллельно с урезани-
ем соцрасходов и вложений 
в человеческий капитал в 

бюджете-2016 резко воз-
росли расходы на оборону, 
нацбезопасность и содержа-
ние высших органов власти. 
По сведениям депутатов, 
стало неизмеримо больше 
закрытых и секретных статей 
бюджета. Депутаты, осо-
бенно от оппозиции, очень 
возмущались законами о 
МРОТ на будущий год и 
об адресной соцподдержке 
по принципу нуждаемости 
(фактическая отмена ряда 
льгот). А самую бурную ре-
акцию вызвали проекты об 
отмене индексации пенсий 
работающим пенсионерам 
и о приостановлении в бу-
дущем году индексации 
пенсий даже на официаль-
ную инфляцию…

Закон о МРОТ на буду-
щий год несёт в себе отказ 
от всех договорённостей с 
профсоюзами о поэтапном 
доведении “минималки” до 
прожиточного минимума 
трудоспособного населения   
(хотя бы и к концу деся-
тилетия). С января 2016 
года  МРОТ повышается 
всего на те же “целевые” 4 
процента, до 6204 рублей, 
и составит 53 процента от 
ПМ - это резкое понижение 

темпов роста “минималки”. 
При этом прогнозируемая 
на конец 2015 года инф-
ляция составит около 12,3 
процента. Никаких сведе-
ний о планах поэтапного 
повышения МРОТ до ПМ 
правительство не даёт, зато 
ненавязчиво рекомендует 
согласиться на включение в 
“тело” МРОТ всех местных 
доплат.

Суть проекта “об увели-
чении пенсионного возраста 
отдельным категориям граж-
дан” - в том, что государс-
твенным и муниципальным 
чиновникам независимо от 
пола повысят пенсионный 
возраст минимум до 65 
лет, а условие получения 
пенсии за выслугу лет - слу-
жебный стаж не менее 20 
лет.

Согласно проекту “о пре-
доставлении мер соцпод-
держки исходя из принципа 
адресности и нуждаемости” 
определять, кто заслуживает 
соцподдержки, а кто позабо-
тится о себе сам, будут ре-
гиональные власти. Они же 
будут решать, как часто пла-
тить пособия - раз в месяц 
или раз в год, а также опре-
делять критерии нуждаемос-
ти в отношении ряда выплат 
(соцподдержка медиков и 
фармацевтов, ежемесяч-
ное пособие на ребенка, 
компенсация расходов на 
услуги ЖКХ сельским меди-
кам и педагогам)… Наконец, 
проект заморозит до 2019 
года выплаты прибавок к 
пенсиям в сельском хозяйс-

тве и ужесточит порядок 
получения звания “Ветеран 
труда” и ряда ведомствен-
ных наград.

КОМИТЕТ 
ОБЕЩАЕТ 

НАБЛЮДАТЬ

Перед “пленаркой” эти 
законопроекты рассмот-

рел профильный комитет 
ГД по труду, социальной 
политике и делам ветеранов. 
После долгих споров члены 
комитета одобрили все до-
кументы...

…Депутатам также дали 
понять, что работающие 
пенсионеры останутся без 
индексации “навсегда”…

В итоге депутаты законо-
проекты одобрили, но запи-
сали в решение комитета ряд 
претензий к правительству и 
обещание подготовить ко 
всем одобренным докумен-
там улучшающие поправки. 
В частности, говорили об 
обязательной второй ин-
дексации страховых пенсий, 
а также просили отодви-
нуть минимум на полгода 
вступление в силу законов 
о повышении пенсионного 
возраста и об адресной соц-
помощи...

Обсуждение доходило до 
настоящей перепалки, если 
не ругани. Например, при 
рассмотрении последнего 
по повестке закона - о по-
вышении пенсионного воз-
раста и минимального стажа 
для чиновников - коммунист 
Николай КОЛОМЕЙЦЕВ 

обозвал докладчика (еди-
норосса Валерия ТРАПЕЗ-
НИКОВА) “демагогом” и 
“вредителем”. После чего в 
ярости покинул мероприя-
тие... А Максим ЩЕПИНОВ 
(ЛДПР) с едкой иронией 
попросил объяснить, почему 
правительство и правящая 
партия ущемляют интере-
сы госслужащих, которые, 
собственно, и составляют 
главную опору власти: “Ведь 
и президент сказал пример-
но месяц назад: повыше-
ние пенсионного возраста 
- не в повестке дня. Вы не 
пробовали исследование 
провести, чтоб у этих людей, 
у чиновников, ваших коллег, 
между прочим, выяснить: 
хоть кому-нибудь из них этот 
закон нужен, полезен? За 
что ж вы их так не любите-
то?..” . Расходились порознь 
и в мрачном настроении...

МНЕНИЕ 
ПРОФСОЮЗОВ

“Проект госбюджета на 
2016 год, внесённый пра-
вительством, игнорирует 
требования профсоюзов, 
высказанные в сентябрь-
ском обращении ФНПР к 
президенту, правительству 
и законодательной власти, - 
комментирует ситуацию за-
мпред ФНПР Нина КУЗЬ-
МИНА. - И правительство, 
сверставшее такой бюджет, 
должно нести полную от-

ветственность за разруши-
тельные для экономики и 
социальной сферы последс-
твия своей политики”.

По мнению КУЗЬМИНОЙ, 
“пенсионный” закон для 
госчиновников понизит при-
влекательность госслужбы и 
замедлит обновление кадро-
вого состава. А главное, этот 
законопроект - очевидный 
шаг в сторону повышения в 
дальнейшем пенсионного 
возраста и другим категори-
ям работников, не связанных 
с госслужбой.

Масса вопросов у про-
фсоюзов и к проекту “О 
совершенствовании пре-
доставления мер соцпод-
держки исходя из принципа 
адресности и нуждаемости”. 
Отмена ежемесячных соц-
выплат и принцип, по кото-
рому периодичность выплат 
региональная власть будет 
устанавливать самостоя-
тельно, в каждом регионе 
свою, - это нарушение давно 
сложившихся “правил игры”. 
Пособие необходимо людям 
ежемесячно, чтобы покрыть 
текущие расходы. Альтер-
натива - хвататься за любую 
работу, влезать в долги или 
объявлять себя банкротом 
(что теперь разрешено)...

…нельзя поддержать и 
норму, приостанавливаю-
щую до 2019 года повыше-
ние фиксированной выплаты 
селянам, проработавшим на 
селе 30 и более лет…

ности пользования культур-
ными ценностями. Все со-
циально-значимые решения 
должны приниматься только 
после консультаций и согла-
сований с профсоюзами.

В завершение заседания 
генеральный секретарь 
ВКП Владимир ЩЕРБА-
КОВ в своём выступлении 
проинформировал коллег о 
наиболее важных действиях 
Исполкома ВКП и членских 
организаций за прошедший 
с апреля 2015 года пери-
од, поделился видением те-
кущей ситуации в профдви-
жении, складывающихся 
тенденций и перспектив его 
в ближайшем будущем.

Бюджет протащили в первом чтении

Вечером 13 ноября Госдума приняла в первом 
чтении госбюджет на 2016 год. В этот раз бюд-
жетный пакет законов правительство внесло 
в режиме шантажа - с опозданием на месяц, 
нарушив все регламентные нормы и элемен-
тарные приличия. Депутаты долго ругали ис-
полнительную власть, но приняли всё, что им 
прислали...

Дума одобрила рост пенсионного возраста чиновников, 
отмену льгот и заморозку индексации пенсий

Заседание Совета Всеобщей 
конфедерации профсоюзов

Вадим БАРАБАНОВ, центральная профсоюзная 
газета «Солидарность» №43 (1018) 18-25 ноября 

2015 года (публикуется с сокращениями)

По материалам Центра общественных связей ВКП



Конференция была органи-
зована  Субрегиональным 

бюро Международной орга-
низации труда, Федерацией 
Независимых Профсоюзов 
России, Ассоциацией тер-
риториальных объединений 
организаций профсоюзов 
ЦФО, Белгородским облас-
тным профобъединением. В 
конференции приняли участие 
представители МОТ, ФНПР, 
председатели и руководители 
правовых служб профобъеди-
нений  ЦФО, Правительства 
Белгородской области, Бел-
городского областного проф-
объединения. Региональный 
союз «Ивановское областное 
объединение организаций 
профсоюзов» на конферен-
ции представляли замести-
тель председателя ИОООП, 
главный правовой инспек-
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По инициативе профсоюзного комитета ОАО «Автокран», 11 ноября, на пред-
приятии прошла очередная встреча с руководством завода, представителями 
органов государственной власти региона и Администрации города Иванова.

Острая тема

Во встрече приняли участие 
начальник отдела ре-

ализации промышленной 
политики и инноваций в 
отраслях промышленности 
областного Департамента 
экономического развития 
и торговли Владимир ТИХО-
МИРОВ, генеральный ди-
ректор Союза промышлен-
ников и предпринимателей 
Ивановской области Алек-
сей ЖБАНОВ, генеральный 
директор ОАО «Автокран» 
Василий БЕЛОВ, предсе-
датель областной органи-
зации профсоюза маши-
ностроителей РФ Валерий 
ВОРОБЬЁВ, заместитель 
председателя областного 
профобъединения Татьяна 
ТИМОХОВА, председатель 
первичной профсоюзной 
организации предприятия 
Надежда КАШИНА.

Повторное совещание 
было созвано в связи с тем, 
что срок решения вопроса об 
инвесторе завода был опре-
делён до 10 ноября.

В. ТИХОМИРОВ, А. ЖБА-
НОВ и В. БЕЛОВ довели до 
сведения профактива и пред-
ставителей трудового коллек-
тива, что региональные власти 
и руководство завода продол-
жают заниматься вопросом 
ускорения переговорного 
процесса с кредиторами. В. 
ТИХОМИРОВ рассказал, что 
заместитель председателя 
регионального правитель-

ства, руководитель комп-
лекса экономического раз-
вития Ивановской области 
Светлана ДАВЛЕТОВА  и 
директор областного Де-
партамента экономичес-
кого развития и торговли 
Александр ЛОДЫШКИН в 
этот же день примут участие 
во встрече в Департаменте 
транспортного и специально-
го машиностроения Минис-
терства промышленности и 
торговли РФ для обсуждения 
возможности выкупа долгов 
ОАО «Автокран» у группы бан-
ков-кредиторов.

«Однако мы с вами должны 
понимать, что решение таких 
вопросов, особенно, когда 
речь идёт о банках, требует 
несколько больше времени, 
им нужно просчитать свои 
риски. Ни предприятие, ни 
правительство Ивановской 
области не имеют прямых 
рычагов воздействия на ситу-
ацию, на частную компанию 
и капитал. Очень хорошо, что 
есть действия со стороны 
Минпромторга, я бы реко-
мендовал набраться терпе-
ния и держать постоянную 
оперативную связь с этим 
ведомством», - резюмировал 
А. ЖБАНОВ.

В свою очередь профком и 
инициативная группа трудово-
го коллектива озвучили список 
своих требований. В него вош-
ли: работа в обычном режиме 
(пятидневная рабочая неде-

ля); погашение задолженнос-
ти по заработной плате; со-
хранение численности штата 
в полном составе; срочное 
возобновление производства 
с обеспечением материалами 
и комплектующими; в связи 
с тяжёлым экономическим 
положением предприятия 
– срочное сбалансирование 
системы окладов и коэффици-
ентов (понизить запредельные 
и повысить минимальные).

13 ноября в Министерстве 
промышленности и торговли 
РФ прошло совещание по 
вопросу финансового оздо-
ровления ОАО «Автокран».

В совещании приняли учас-
тие заместитель министра 
промышленности и торгов-
ли Александр МОРОЗОВ, 
представители органов испол-
нительной власти Ивановской 
области, банков-кредиторов и 
руководства предприятия.

Представителем основ-
ного кредитора завода – ПАО 

«Сбербанк России» - было 
отмечено, что банк одобрил 
вариант 7-летней реструк-
туризации долгов завода, 
предложенный потенциаль-
ным инвестором – фондом 
прямых инвестиций «Unicorn 
Capital Partners» - считая 
это оптимальным способом 
финансового оздоровления 
предприятия. Фонд также пла-
нирует вложить в пополнение 
оборотных средств предпри-
ятия полтора миллиарда 
рублей.

Другому кредитору - ОАО 
«Юникредит Банк» - было 
рекомендовано провести со-
вещание с «Unicorn Capital 
Partners» и предоставить в 
Минпромторг России согла-
сованную позицию по вопросу 
финансового оздоровления 
ОАО «Автокран».

В рамках совещания ген-
директор предприятия В. 
БЕЛОВ отметил необходи-
мость сохранения завода, 

являющегося единственным 
производителем некоторых 
моделей техники военного 
назначения (кранов-манипу-
ляторов грузоподъёмностью 
4 тонны КМВ-10 на шасси 
КАМАЗ-53501, автокранов 
грузоподъёмностью 16 тонн 
КС-45731М1 на шасси УРАЛ-
4320-1834-30).

Таким образом, ОАО «Ав-
токран» можно назвать не 
только одним из крупнейших 
налогоплательщиков в Ива-
новской области (и городе 
Иваново соответственно), но 
и стратегически важным пред-
приятием, обеспечивающим 
грузоподъёмной техникой 
объекты вооружения, военно-
космические силы, военно-
морской флот Министерства 
обороны Российской Федера-
ции. К слову говоря, из данного 
ведомства в Минпромторг уже 
было направлено несколько 
писем с рекомендациями по 
всестороннему содействию в 

сохранении предприятия.
Правительству Ивановской 

области, в свою очередь, было 
рекомендовано продолжить 
реализацию мер по недопуще-
нию банкротства предприятия, 
сохранению производства и 
трудового коллектива.

19 ноября председатель 
первичной профсоюзной ор-
ганизации ОАО «Автокран» 
Н. КАШИНА, от имени и по 
поручению трудового коллек-
тива предприятия, направила 
письмо в адрес президента 
РФ Владимира ПУТИНА, в 
котором ещё раз обращает-
ся внимание на ситуацию, 
сложившуюся вокруг завода, 
выражается надежда на то, что 
президент сможет изменить 
положение предприятия к луч-
шему, учитывая стратегичес-
кую важность производимой 
продукции, использующейся 
и в военном секторе в рамках 
оборонного госзаказа.

Михаил Леонов

Переговоры по «Автокрану» 
продолжаются

Международные нормы правовой защиты

В Белгороде с 16 по 19 ноября прошла Международная конференция 
ЦФО «Продвижение международных правовых норм и их реализация 
в Российской Федерации».

Конференция «Продвижение международных 
правовых норм и их реализация в РФ»

тор труда ИОООП Андрей 
МАЗУРЕНКО и правовой 
инспектор ЦК профсоюза 
работников здравоохране-
ния РФ Бахтияр АГАЕВ.

О сотрудничестве Рос-
сийской Федерации и МОТ, а 
также  международных нормах 
в сфере социальной защиты и 
их применении в РФ расска-
зали главный специалист по 
деятельности трудящихся 
МОТ Сергеюс ГЛОВАЦКАС 
и специалист по социальной 
защите Бюро МОТ для стран 
Восточной Европы и Цент-
ральной Азии Артем СЫЧ.

В настоящее время в Рос-
сийской Федерации ратифи-
цировано более 70 конвенций 
МОТ из 189 (49 конвенций в 
СССР (1954-1991 годы), с 
1992 года -  24 конвенции 
Российской Федерацией).

Российской Федерацией 
ратифицированы все осно-
вополагающие конвенции, в 
том числе - конвенции 1957 
года - об упразднении при-
нудительного труда, 1999 
года - о наихудших формах 
детского труда. В то же время 
в докладах было отмечено, что 
в России не ратифицированы 
конвенции по социальному 
страхованию.

Серьёзного внимания  
заслуживает и вопрос рати-
фикации конвенции №102 
«О минимальных нормах 
социального обеспече-
ния» (1952). Ратификация 
этой конвенции и установ-
ление минимальных норм 
социального обеспечения 
крайне важны и затрагивают 
интересы  наименее соци-
ально-защищённых слоев 

населения России.
Правительство РФ доста-

точно ответственно подходит 
к данному процессу, прини-
мая во внимание ограничен-
ные бюджетные возможности 
государства. Профсоюзы так 
же уделяют большое внима-
ние этому вопросу.

Ратификации наиболее 
важных конвенций МОТ неод-
нократно обсуждалась во вре-
мя регулярных встреч пред-
седателя ФНПР Михаила 
ШМАКОВА с президентом 
РФ Владимиром ПУТИНЫМ, 
на заседаниях Российской 
трёхсторонней комиссии, 
Исполкома и Генерального 
совета ФНПР.

По инициативе профсоюз-
ной стороны в Генеральные 
соглашения между общерос-
сийскими объединениями 
профсоюзов, общероссийс-
кими объединениями рабо-
тодателей и Правительством 
РФ постоянно включаются 
также и вопросы, связанные 
с возможной ратификацией 
наиболее важных конвенций 
МОТ.

О реализации междуна-
родных норм в сфере труда 
в законодательстве РФ рас-
сказал  секретарь ФНПР, 
проректор АТиСО по пра-
вовой работе, заведующий 
кафедрой трудового права 
АТиСО, заслуженный юрист 
РФ Николай ГЛАДКОВ. На 
развитие и совершенствова-
ние российского трудового 
законодательства решающее 

влияние оказывают процес-
сы интернационализации и 
регионализации трудового 
права. В соответствии со ст. 
15 Конституции РФ обще-
признанные принципы и нор-
мы международного права и 
международные договоры РФ 
являются составной частью 
правовой системы РФ.

Секретарь ФНПР, пред-
ставитель ФНПР в ЦФО 
Анатолий СЫРОКВАША про-
информировал о ситуации 
с минимальной заработной 
платой в ЦФО.

ЦФО России стоит на пер-
вом месте среди федераль-
ных округов по росту мини-
мальной заработной платы и 
доведению её до величины 
прожиточного минимума тру-
доспособного населения. В 
13 субъектах заключены ре-
гиональные соглашения о ми-
нимальной заработной плате, 
в 5 регионах (Белгородской, 

Воронежской, Ивановской, 
Костромской и Курской облас-
тях) минимальная заработная 
плата устанавливается трёх-
сторонним соглашением.

Ситуация с выполнением 
обязательства трёхстороннего 
соглашения ЦФО о доведении 
минимальной заработной пла-
ты до величины прожиточного 
минимума трудоспособного 
населения установленного в 
регионах, остаётся сложной.

«Мы должны перейти к 
активным действиям, доби-
ваться реализации нашего 
окружного соглашения и тре-
бований, заявленных в обра-
щении ФНПР к президенту РФ, 
Правительству РФ, членам 
Совета Федерации о доведе-
нии минимального размера 
оплаты труда до величины 
прожиточного минимума тру-
доспособного населения до 
2017 года», - призвал профак-
тив округа А. СЫРОКВАША.
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Встречи с профактивом Повестка Пленума
определена

Ивановская городская организация профсоюза 
работников народного образования и науки РФ орга-
низовала 18 ноября семинар-совещание для предсе-
дателей первичных профсоюзных организаций обра-
зовательных учреждений Иванова.

Пенсионный инструментарий Заседания

В Москве 18 ноября прошли за-
седания VII Исполкома и IV Пленума 
Центрального совета общерос-
сийского профсоюза работников 
потребительской кооперации и 
предпринимательства. От Ивановс-
кой области в мероприятиях принял 
участие председатель областной 
организации Профсоюза Николай 
СОНИН.

Среди основных вопросов повестки 
дня были: «О 110-ой годовщине 

образования профсоюзов России и 25-
летии образования ФНПР» (с награж-
дением Почётными грамотами «25 лет 
образования ФНПР» членов Профсою-
за); «О предлагаемых Правительством 
РФ изменениях в системе социальных 
гарантий и пенсионных прав в связи с 

проектом бюджета страны на 2016 год 
и Обращении Профсоюза к органам 
власти» (с принятием и направлением 
Обращения с требованиями Профсо-
юза в адрес Правительства РФ, членов 
Совета Федерации, депутатов Госдумы 
РФ); «О состоянии и укреплении про-
фсоюзных структур».

Участники заседаний также приняли 
рекомендации в адрес госструктур о 
необходимости принятия ряда зако-
нодательных инициатив, направлен-
ных на развитие потребкооперации 
в российских регионах, повышение 
эффективности функционирования её 
организаций, нормативное и правовое 
обеспечение соответствующей сферы, 
налоговое стимулирование и льготное 
кредитование и пр.

Потребительской кооперации - 
поддержку в регионах

Электронный сервис 
«Личный кабинет за-

страхованного лица» был 
запущен в начале 2015 
года. Чтобы назначить 
пенсию через интернет, 
гражданину необходимо 
зайти в Личный кабинет на 
сайте ПФР, используя ло-
гин и пароль для Единого 
портала государственных 
услуг, и в соответствую-
щем разделе указать ряд 
своих данных, выбрать 
вид пенсии и способ её 
доставки. Заявление о 
назначении пенсии че-
рез интернет можно по-
дать за месяц до даты, 
с которой у гражданина 
появляется право на пен-
сию. Также через Личный 
кабинет можно дистанци-
онно назначить пенсию по 
государственному пен-
сионному обеспечению, 

Жители Ивановской области 
могут подать заявление 

о назначении пенсии через сайт ПФР
По последним данным, 107 человек подали заявления о назначении 

пенсии через Личный кабинет застрахованного лица на сайте ПФР, 
еще 44 – о выборе способа её доставки. Такой способ обращения за 
назначением пенсии делает необязательным личный визит гражда-
нина в клиентскую службу Пенсионного фонда.

в том числе - социальную 
пенсию и накопительную 
пенсию по линии ПФР.

В Личном кабинете 
отображается вся исто-
рия обращений граж-
данина в ПФР. Можно 
проследить, как меняется 
статус заявления на на-
значение пенсии («при-
нято», «рассмотрено» и 
т.д.). Кроме того, граж-

данину в Личный кабинет 
приходят уведомления о 
возможных дальнейших 
действиях. Так, если Пен-
сионный фонд распола-
гает всеми документами 
для назначения пенсии, 
то в уведомлении будет 
указано, что пенсия будет 
назначена и осуществле-
на её доставка в соот-
ветствии с заявлением. 
Если документов нет или 
есть не все документы 
для назначения пенсии, 
то в уведомлении будет 
указано, что необходимо 
прийти в территориаль-
ный орган ПФР.

В основе расчёта раз-
мера пенсии каждого 
гражданина лежат дан-
ные, которые ПФР полу-
чил от работодателей: о 
периодах трудовой де-
ятельности, местах рабо-

ты, размере начисленных 
страховых взносов. Эти 
данные представлены в 
Личном кабинете гражда-
нина в разделе «О сфор-
мированных пенсионных 
правах». Если гражданин 
считает, что какие-либо 
сведения не учтены или 
учтены не в полном объ-
ёме, то следует забла-
говременно обратиться к 
работодателю для уточ-
нения данных и представ-
ления их в ПФР.

Личный кабинет за-
страхованного лица так-
же позволяет гражданам 
допенсионного возрас-
та в режиме реального 
времени узнать о сво-
их уже сформирован-
ных пенсионных правах, 
распечатать извещение 
о состоянии своего ин-
дивидуального лицевого 
счёта. Также сервис пре-
доставляет информацию 
о пенсионных накоплени-
ях, в том числе и данные 

по Программе государс-
твенного софинансиро-
вания пенсии.

Консультации специ-
алистов отделения ПФР 
по Ивановской области 
по телефону «горячей 
линии»: (4932) 31-24-
47, в группах социальных 
сетей Вконтакте: http://
vk.com/opfr_ivanovo, 
Твиттер: https://twitter.
com/pfr_ivanovo.

ОПФР 
по Ивановской области

Подготовил Михаил Леонов

Председатель ППО Центра развития ребёнка – детского 
сада №179 Светлана ПЛАТОНЫЧЕВА на примере своей 

профсоюзной организации рассказала о работе с коллективным 
договором, организации комиссий по охране труда, управляющих 
советов, налаживании социального партнёрства с работодателем 
(учреждение является обладателем сертификата доверия работо-
дателю), участии в профсоюзных конкурсах, социально значимых 
акциях. С. ПЛАТОНЫЧЕВА подчеркнула, что профком детского 
сада делает упор на активную работу с коллективом, особенно – с 
только что пришедшими сотрудниками – рассказывая о деятель-
ности Профсоюза, мотивируя их на профсоюзное членство.

Председатель горкома Профсоюза Валентина ЗЕЛЕНИ-
НА обратила внимание присутствующих на более основательный 
подход к распределению материальной помощи членам Профсо-
юза, имея в виду в первую очередь тех, кто испытывает острую 
финансовую нужду. Напомнила она и о некоторых правилах 
составления и оформления коллективного договора.

В рамках семинара были показаны видеоролики о работе 
некоторых первичных профсоюзных организаций в учреждениях 
образования города Иванова.

Семинар 
для председателей 
«первичек»

Заседание Президиума 
областного комитета про-
фсоюза работников здра-
воохранения РФ состоялось 
25 ноября. Основным воп-
росом для рассмотрения 
стал проект повестки дня, 
регламента, даты и места 
проведения III Пленума 
обкома.

Пленум пройдёт 9 декабря, 
в актовом зале Дома 

профсоюзов (г. Иваново, 
проспект Ленина, 92). На 
нём будут рассмотрены за-
дачи областной организации 
Профсоюза по выполнению 
решений VI съезда Профсо-
юза, финансовый отчёт об 
использовании средств про-
фсоюзного бюджета за 10 
месяцев текущего года, 
смета доходов и расходов 
по профсоюзному бюджету 
на 2016 год, итоги работы 
обкома за период с декабря 
2014 года по декабрь 2015 
года.

Проводившая заседание 

Президиума председатель 
областной организации 
Профсоюза Галина ВАЦУ-
РО обратила внимание соб-
равшихся на круг тревожных 
вопросов, обозначенных в не-
давней статье председателя 
профсоюза работников 
здравоохранения РФ Ми-
хаила КУЗЬМЕНКО, которых 
будут касаться и на готовя-
щемся III Пленуме областной 
организации Профсоюза: 
проекты федерального бюд-
жета и бюджета Федераль-
ного фонда обязательного 
медицинского страхования 
на 2016 год, законопроекты, 
вносящие ряд изменений в 
федеральные законы «Об ох-
ране здоровья граждан» и «Об 
обязательном медицинском 
страховании в РФ» («латание 
дыр» в федеральном бюд-
жете за счёт ФОМС); тема 
заработной платы медиков, 
политики государства в сфере 
здравоохранения, «свёрты-

вания» социально-трудовых 
гарантий, коммерциализации 
здравоохранения.

Рассмотрены учётная по-
литика областной органи-
зации Профсоюза на 2016 
год, использование профсо-
юзного бюджета обкома за 
10 месяцев текущего года 
(отмечено повышение ста-
тей санаторно-курортного 
лечения членов Профсоюза, 
спортивно-массовых мероп-
риятий, молодёжной поли-
тики). Представленная соб-
равшимся смета доходов и 
расходов обкома на 2016 год 
будет подробнее изучена в 
рамках работы предстоящего 
Пленума.

Рассмотрены итоги лет-
ней оздоровительной кам-
пании, итоги участия обкома 
Профсоюза во Всемирном 
дне действий «За достойный 
труд!» 7 октября, план по 
новогодним профсоюзным 
мероприятиям.
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Цена свободная

В  Д о м е  п р о ф с о ю -
зов 17 ноября прошёл I 
областной отраслевой 
конкурс «Профсоюзный 
лидер-2015», организо-
ванный областной ор-
ганизацией профсоюза 
работников народного 
образования и науки РФ 
для профсоюзных акти-
вистов образовательных 
учреждений региона.

Конкурс «Профсоюзный лидер-2015»

В качестве конкурсантов 
выступили председатели 

первичных профсоюзных ор-
ганизаций образовательных 
учреждений Иванова, Вичуги, 
Кинешмы, Родниковского, 
Шуйского и Фурмановского 
районов – воспитатели, учи-
теля, педагоги. Их навыки 
профсоюзного лидера оце-
нивали коллеги, представи-
тели областной организации 
Профсоюза. Не обошлось и 
без болельщиков, активно 
поддерживавших конкурсан-
тов в выступлениях.

«Вы – главные исполни-
тели задач, которые сегодня 
стоят перед российским об-
разованием и нашим Про-
фсоюзом, спектр вашей ра-
боты очень широк. Общество 
меняется, меняются и его 
требования к образованию. 
И мы тоже должны меняться, 
расширять свои навыки и 

возможности. Каждый из вас 
– самодостаточная личность, 
каждый достоин называть-
ся профсоюзным лидером. 
Желаю всем вам удачи и ус-
пешного обмена опытом», - 
поприветствовала участников 
председатель областной 
организации Профсоюза 
Надежда МОСКАЛЁВА. К 
ней присоединились и члены 
жюри.

Конкурсная программа 
состояла из нескольких за-
даний.

Предварительно был прой-
ден профсоюзный тест из 
17 вопросов. Он показал, 
что все участники обладают 
достойным уровнем знаний, 
необходимым профсоюзному 
работнику.

На этапе «Я – лидер!» не-

обходимо было рассказать 
о себе, своей профсоюзной 
работе и успехах в ней (к 
слову, практически во всех 
представленных «первич-
ках» процент профсоюзного 
членства достигает 83-100 
процентов), дать своё оп-
ределение профсоюзного 
лидера, стоящих перед ним 
задач. Стоит отметить, что 
каждому участнику активно 
задавались вопросы - как от 
жюри, так и из зала.

На этапе «PR-кампания» 
конкурсанты изложили свою 
концепцию информационной 
работы в профсоюзной орга-
низации, продвижения про-
фсоюзных идеалов и позиций 
по тем или иным вопросам, 
построения единого инфор-
мационного пространства 

для профактивистов и членов 
Профсоюза, обозначили про-
блемы в этой сфере. Высту-
пающие были солидарны в 
том, что для члена Профсоюза 
главное в информации – опе-
ративность, достоверность 
и доступность. Информаци-
онное же пространство, по 
мнению многих, нужно раз-
вивать с прицелом на развеи-
вание скепсиса в отношении 
профсоюзов, развенчивание 
стереотипа об их «дремучем 
консерватизме».

Во время «Открытой дис-
куссии» участники обсуждали 
друг с другом вопросы, свя-
занные с российским образо-
ванием, законодательством, 
учебными процессами. И в 
этот раз дискуссия расшири-
лась за счёт участия жюри и 
собравшихся зрителей.

По итогам конкурсных за-
даний, Дипломом I степени 
была награждена председа-
тель ППО основной обще-
образовательной школы 
№11 города Шуи Ольга 
ПУГАЧЁВА. Дипломом II сте-
пени – председатель ППО 
Фурмановской школы-ин-
терната VIII вида Светлана 
ВОСТРОИЛОВА .  Диплом 
III степени был присуждён 
председателю ППО дет-
ского сада №6 «Ласточка» 
города Родники Наталье 

КРУГЛОВОЙ.
Участникам I областного 

конкурса «Профсоюзный ли-
дер» были вручены сертифи-
каты, памятные сувениры.

По словам жюри, конкур-
санты смогли озвучить много 
интересных идей и предложе-
ний по совершенствованию не 
только профсоюзной работы, 

но и образовательного про-
цесса. Некоторые из них будут 
рассмотрены более детально 
и, возможно, войдут в гото-
вящееся отраслевое согла-
шение между региональным 
Департаментом образования 
и областной организацией 
Профсоюза.

Михаил Леонов

Профсоюзные здравницы Санаторий «Зелёный городок» 
получил сертификат доверия

В Государственной инс-
пекции труда в Ивановской 
области 17 ноября состоя-
лось торжественное вруче-
ние ООО «Санаторий «Зелё-
ный городок» сертификата 
доверия работодателю.

Десять лет в Ивановской 
области действует про-

грамма сертифицирования 
работодателей, в полной мере 
соблюдающих трудовое за-

конодательство (в том числе 
– в части охраны труда). По 
итогам анализа за 2014-
2015 годы, проведённого 
Госинспекцией труда в Ива-
новской области и Комите-
том Ивановской области по 
труду, содействию занятости 
населения и трудовой мигра-
ции, профсоюзная здравница 
ООО «Санаторий «Зелёный 
городок» удостоена сертифи-
ката доверия работодателю, 

подтверждающего стабиль-
ное отсутствие нарушений 
трудового законодательства 
в данном учреждении.

Сертификат директору 
санатория Наталье ПОПО-
ВОЙ вручил заместитель 
руководителя-заместитель 
главного государственного 
инспектора труда в Ива-
новской области (по охране 
труда) Игорь ТИХОМИРОВ. 
В мероприятии приняли учас-

тие представители Комитета 
Ивановской области по труду, 
содействию занятости на-
селения и трудовой мигра-
ции, Ивановского областного 
профобъединения.

Сертификат доверия рабо-
тодателю выдаётся в рамках 
проекта «Декларирование 
деятельности предприятий 
по реализации трудовых прав 
работников и работодателей» 
и действует пять лет.

В спортивном зале ИвГМА, в рамках 
IX областной Спартакиады физкуль-
туры и спорта трудящихся отраслей 
экономики и бюджетной сферы, 
15 ноября прошли соревнования по 
стритболу, завершившие Спартакиа-
ду в 2015 году.

По итогам игры I место заняла команда 
ОАО «Автокран» (областная организация 

профсоюза машиностроителей РФ), II место 
присуждено Ивановскому филиалу МРСК ОАО 
«Ивэнерго» (областная организация Всерос-
сийского «Электропрофсоюза»), III место 
завоевали представители ОАО «Яковлевский 
льнокомбинат» (областная организация Рос-
сийского профсоюза работников текстильной 
и лёгкой промышленности).

Ивановское областное профобъединение 
выражает благодарность доктору меди-
цинских наук, профессору, заведующему 
кафедрой физической культуры и спорта 
ИвГМА, директору спортклуба вуза Оле-
гу КУЛИГИНУ и ректору ИвГМА, доктору 
медицинских наук, профессору Евгению 
БОРЗОВУ за содействие в развитии и про-
движении физкультуры, спорта и здорового 
образа жизни.

Спорт - в профсоюзы

IX Спартакиада 
трудящихся: 
СТРИТБОЛ СРЕДИ КОЛЛЕКТИВОВ:

I место – ОАО «Автокран»;
II место – ОАО «МРСК Центра и Приволжья» 

филиал «Ивэнерго»;
III место – Ивановский государственный хи-

мико-технологический университет;
IV место – Администрация города Иваново.

СРЕДИ ОБЛАСТНЫХ 
ОРГАНИЗАЦИЙ ПРОФСОЮЗОВ:

I место – областная организация профсоюза 
машиностроителей РФ;

II место – областная организация профсоюза 
работников народного образования и науки РФ;

III место – областная организация Всерос-
сийского «Электропрофсоюза»;

IV место – областная организация профсоюза 
работников здравоохранения РФ.

Региональный союз «Ивановское областное 
объединение организаций профсоюзов» позд-
равляет победителей и желает всем участникам 
проявить себя в следующем году на X Спарта-
киаде.

ИТОГОВЫЕ 
РЕЗУЛЬТАТЫ 

IX Спартакиады 
2015 года


